

**DIP. JUAN ANTONIO MAGAÑA DE LA MORA
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO
DEL ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO
PRESENTE**

Belinda Iturbide Díaz, Diputada de la Septuagésima Sexta Legislatura del Honorable Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo e integrante del Grupo Parlamentario del Partido Morena, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 8° fracción II y 241 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, presento a esta Soberanía Posicionamiento con respecto a los bajos niveles de inflación en el país, lo que hago al tenor de la siguiente:

1

Exposición de Motivos

El dinero estable es como un puente firme: permite avanzar sin miedo a que el camino se derrumbe... en México la inflación fue de 3.59% en enero 2025, la más baja en 4 años.

La estabilidad económica es la base sobre la cual se construye el bienestar del pueblo. A lo largo de la historia reciente, hemos sido testigos de desafíos económicos sin precedentes. En 2021, la pandemia de COVID-19 sacudió al mundo y dejó a su paso una crisis económica que amenazaba con desestabilizar a las naciones. Poco después, la guerra entre Rusia y Ucrania agravó la situación, aumentando los precios de los energéticos y afectando las cadenas de suministro

globales. En medio de este panorama desafiante, México logró un hito histórico: mantener una inflación baja, protegiendo así el poder adquisitivo de su pueblo.

El control de la inflación es una de las políticas económicas más importantes para garantizar la estabilidad del país. Cuando la inflación se dispara, el dinero pierde valor y los productos básicos se encarecen, afectando principalmente a los sectores más vulnerables de la población. Sin embargo, en México, bajo el liderazgo del expresidente Andrés Manuel López Obrador y la actual presidenta Claudia Sheinbaum, se ha priorizado el bienestar del pueblo por encima de cualquier otro interés económico.

En 2021, pese a los estragos del COVID-19, el gobierno de la Cuarta Transformación implementó medidas clave para amortiguar los efectos inflacionarios. Se aseguró el abasto de productos esenciales y se establecieron controles que evitaron aumentos desmedidos en los precios de bienes y servicios. Además, se apostó por la inversión en infraestructura y programas sociales, garantizando así un crecimiento con justicia social.

Cuando la guerra entre Rusia y Ucrania intensificó la crisis global en 2022 y 2023, muchos países enfrentaron inflaciones descontroladas. Sin embargo, México mantuvo el rumbo con medidas de apoyo como subsidios a los combustibles y

controles en los precios de alimentos básicos. Esto permitió que la inflación en nuestro país no alcanzara los niveles críticos observados en otras economías.

Hoy, con un escenario económico mundial aún turbulento y con el regreso de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, la estabilidad económica de México sigue siendo un ejemplo de buena gobernanza. A pesar de los retos políticos y comerciales, la inflación se mantiene en niveles históricamente bajos, permitiendo que el pueblo mexicano conserve su poder adquisitivo y que la economía continúe creciendo.

Este logro no es casualidad, sino el resultado de una política económica centrada en la gente. Morena ha demostrado que es posible crecer sin regresar a las políticas neoliberales que tanto daño hicieron al país. La Cuarta Transformación ha apostado por una economía donde la inflación controlada garantice el acceso a bienes y servicios para todos, sin excluir a los más vulnerables.

Es fundamental que el pueblo comprenda la importancia de la inflación en su vida diaria. Una inflación baja significa que el salario rinde más, que los alimentos y servicios esenciales no se encarecen de manera descontrolada y que las familias pueden planear su futuro con mayor seguridad. Sin estabilidad en los precios, la economía se convierte en un terreno incierto, donde la desigualdad se profundiza.

La inflación no solo afecta el consumo de las familias, sino también el crecimiento económico del país. Cuando los precios están bajo control, las empresas pueden invertir con confianza, generando empleo y fortaleciendo el mercado interno. Además, se fomenta una demanda agregada estable, lo que permite un desarrollo económico sostenido.

Pero no se trata solo de crecer, sino de crecer con justicia. La Cuarta Transformación ha demostrado que una economía fuerte no debe basarse en el enriquecimiento de unos cuantos, sino en el bienestar colectivo. Se han implementado políticas que garantizan que el desarrollo económico beneficie a los sectores históricamente olvidados, aquellos que fueron abandonados por el neoliberalismo.

Los programas sociales han sido una herramienta clave en esta estrategia. El aumento en el salario mínimo, las pensiones para adultos mayores, el apoyo a estudiantes y las becas para jóvenes han fortalecido el poder adquisitivo de la población. Estas acciones no solo han reducido la pobreza, sino que han impulsado el consumo interno, generando un círculo virtuoso en la economía.

Asimismo, la soberanía energética ha sido un factor determinante en la estabilidad económica del país. Al reducir la dependencia de energéticos extranjeros y fortalecer la industria petrolera nacional, México ha logrado mitigar los impactos de la volatilidad internacional en los precios de combustibles y energía.

5

El sector agropecuario también ha sido una prioridad. La política de autosuficiencia alimentaria ha permitido que los precios de los alimentos no se disparen descontroladamente, protegiendo a los consumidores y a los productores nacionales. Se ha apoyado a los pequeños agricultores con créditos, subsidios y garantías de compra, asegurando así que el campo siga siendo el sustento del país.

El legado de Andrés Manuel López Obrador en materia económica es incuestionable. Su gobierno sentó las bases de un modelo económico centrado en la justicia social, el cual ahora es continuado por la presidenta Claudia Sheinbaum. Gracias a su visión de Estado, hoy México goza de una estabilidad económica que pocos países pueden presumir.

La inflación controlada es una muestra de que el modelo de la Cuarta Transformación funciona. Es el resultado de una política económica planificada, de un gobierno que prioriza el bienestar del pueblo sobre los intereses privados y de una gestión responsable de los recursos nacionales.

Hoy, México se encuentra en una posición privilegiada para consolidar su crecimiento económico sin sacrificar la justicia social. No podemos permitir que el neoliberalismo regrese y destruya los avances logrados. Debemos seguir apostando por un modelo económico que garantice estabilidad, equidad y bienestar para todos.

En este camino, el pueblo tiene un papel fundamental. La educación económica es clave para que cada ciudadano comprenda la importancia de las políticas económicas y defienda los logros de la Cuarta Transformación. La estabilidad de precios no es un término técnico sin relevancia, es una condición indispensable para que el esfuerzo de cada trabajador rinda frutos.

Con un gobierno comprometido con el bienestar del pueblo y una inflación controlada, México avanza hacia un futuro de prosperidad compartida. La Cuarta Transformación es una realidad, y con ella, el sueño de un país donde el crecimiento económico se traduzca en justicia para todas y todos. Es cuanto.

PALACIO DEL PODER LEGISLATIVO. Morelia, Michoacán de Ocampo, a 10 de febrero de 2025.

ATENTAMENTE

DIPUTADA BELINDA ITURBIDE DÍAZ